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2006.12.2第7回公園づくりワークショップ活動報告

　カメの日時計とだれでもトイレが完成します
　2004年から市民協働で取り組み始めた「小田野中央公園づくり」が3年を経過しまし
た。ワークショップや本会議を重ね、市民のみなさんで検討し、合意形成された「基本計
画」に沿って、公園づくりが進行しています。
　12月2日開催の第7回ワークショップでの検証を受けて第10回本会議が開催され、2006年
度後期の整備内容が決定しました。
　現在、常設トイレ（だれでもトイレ）と公園のシンボルとなる「カメの日時計」「手押
しポンプ」「築山(つきやま)」の工事が進められ、3月下旬に完成の予定です。3月31日に
は第8回ワークショップを開催し、手づくり部分を市民のみなさんと共に整備したいと思
います。多くの市民のみなさんの参加をお待ちしています。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　小田野中央公園をつくる会　事務局　　芝

　　　　　　　　　第7回　公園づくりワークショップを開催して
　
　　今回の公園つくりのワークショップは、今までにない多彩な種類のイベントが計画さ
れ、楽しく実施されました。
　６月に開催されたワークショップで多くの人に意見や提案をいただき、それを参考にし
てこんな遊び場をとか、こんな遊び道具とかを杭とロープで模型を現地に設置して参加者
に見て頂きました。河津桜の並木道を整備し根元に春に咲く球根などを植えました。さら
に時期をずらして咲く八重桜を植樹しました。今まで手入れもされず伸び放題のクヌギ林
の再生の仕方を勉強し、そのクヌギの木片を使った置物やおもちゃつくりをしました。災
害時の避難場所としても利用できるスペースもあり、救助犬の活躍の実演や気持ちを和ま
せてくれる犬の躾などの勉強会(NPO法人日本救助犬協会)もあり、参加者の興味を満たして
くれました。

　今回も小さな子供さん、小学生、中学生を始め150名を越す参加者がありました。特に
近隣地域の人だけでなく少し離れた地域の人の参加や新たな公園づくりの参考にしたいと
別町会の参観者があったり、生徒を次回のイベントに参加させたいと高等学校の先生が来
られたり、この公園つくりに関心を持ってくださる人の輪が広がりを見せているのかなと
感じました。
　次回も“みんなで作る公園”を体験できるイベントを計画しますので振るって参加して
ください。
　　　　　　　　　　　　　　　小田野中央公園をつくる会　会長　　船引孝昭



　　　　　　　　　　　　　　里桜の植樹、河津桜植替え
　昨年3月11日に40本の河津桜をたくさんの人々の協力により、植樹することができまし
た。植樹後の４月以降は補水、病害虫対策の検討、あるいは根回り部の花草の植替え、そし
て、11月には成長の悪い河津桜9本の植替えとともに芝生グランド西側に新たに3本の桜(楊
貴妃、松月、福禄寿) を植樹しました。その他、公園内には3月までにトイレをはじめ、日
時計・築山などが整うことになっています。
　今後とも、皆様のご協力をお願いいたします。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　桜並木整備ワーキンググループ　三浦　洋二

　　　　　　　　　　　　　　遊具、園路配置の検証
　遊具選定にあたり、いろいろな立場の方と意見を交えながら検討してきました。
　その結果、今回実際の大きさで、どんな遊具を設置するかみなさまに見ていただき、実
現に向けて、さらに一歩前進できたことをうれしく思います。
　この公園が『子どもたちが遊び、会話をし、ときにはケンカをしながら、友だちとかか
わり合い、共に成長していける場』になれたらと思います。
　　　　　　　　　　　　　　　　子どもの遊び場づくりワーキンググループ　大橋

     恩方中の生徒たちもワークショップに参加してくれました！

　私は第７回ワークショップに参加して分かった事がありました。
　一つ目は、昔と違い小田野中央公園が使いやすくなってきている事です。
　二つ目は、地域の方々がより良い公園にしようと協力して小田野中央公園を作ってい
ることです。
　クヌギ林の再生や里桜の植替えもできてとても良い経験になりました。これからも良
い公園づくりを目指して協力したいと思います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　恩方中学校　　齋藤　菜七子

　この前に「小田野中央公園作り」に参加しました。桜の木を植えたり、公園の中に遊
歩道の予定地を歩いたりして、とてもおもしろかったです。
　この会をやっている内に、だんだん自分でもこの公園を親しみやすい公園にしていき
たいと思ってきたので、次の時も参加して小田野中央公園をさらによい公園にしていき
たいと思います。
                                                                 　　　恩方中学校　１年１組　濱崎　萌

   今回、小田野中央公園ワークショップに参加して普段できない事が
やれました。竹を切って運んだり、公園の散策路を地域のみなさんと
一緒に考えたりして、とても良い経験になりました。
　でも、まだ公園作りは続いています。これからは、もっと大変な
作業が待っていると思います。この地域の住民として他になにか
できる事はないかを考えて地域のみなさんと協力し合い最高の公園を
作れるように努力したいと思います。
                                             恩方中学校　２年２組　山下　翼



　　第５ブロックこども会議実行委員会子ども会議のみなさんの感想

・普通の公園とはちょっと違う感じ、新しい感じの公園だった。
・作っている人たちと会えてよかった。（中学２男子）
・小田野中央公園がどんな風に変わっていくのかがわかった。もっと楽しくなるのかなと思っ
た。（小学3年男子）
・公園づくりは家の裏なのでずっとみてきた。子どもは学校でも参加している。遊具がないの
で、隅っこでゲーム・カードなどをしていて遊べない。公園の使い方、遊び方に今とても興味
がある。（３年・１年・3歳・1歳の母）
・無料で来やすい雰囲気があった。親も楽しめる。地域の人たちがかかわっているのをみられ
て良かった。（大学生）
・遊具がないとあそべない現実がある。犬の散歩での利用。夜になると人がいないので危な
い。自然がいっぱいあるからこそ怪我の可能性ある。もう少し管理したほうがいいかも。（高
校１年男子）
・竹の迷路、救助犬をさわって楽しかった。（小学1年女子）
・作り途中のタイヤが楽しかったぶらさがる遊具があるといい。（小学2年女子）
・子どもたちがボールを使ってのびのびと使える公園になるといい。危険はつきものだが、遊
びの一部として楽しんでほしい。（主任児童委員）
・みんなで作ろうという公園はよい。みんなで作って、みんなで変えていける。いろいろな人
が関わって作るそんな公園は理想的。（児童館職員）
・あまり余計なものはなくてよいと思う。公園デビューという言葉すらなくなってしまった
今、赤ちゃんとお母さんが楽しめる公園にしていけたらと思う。（主任児童委員）
・公園づくりが4年計画ではなく、その後もずっと残していけるようになるとよい。
・今、子どもの遊びに「～しちゃだめ」が多い。子どものやりたいこと、大人のやりたいこ
と、お年寄りのやりたいことが実現できる、みんなが楽しめる公園、いつ行っても安心できる
公園（管理・安全・ルールなど）になるとよい。
・楽しいことをしてくれてありがとう（実行委員へ）。
・楽しい公園をつくってくれてありがとう。

　
　　　　　　　　　　八王子市子ども家庭部こども政策課
　　　　　　　　　　第5ブロックこども会議実行委員会

    　　　障がい者も市民の一人として市民協働の公園づくりに
　　 　　参加して

 　八王子福祉園に隣接する小田野中央公園は、「市民協働による公園づくり」が進められ
ています。
  私たち八王子福祉園の利用者・職員にとって、この公園は「芝生公園」という愛称で呼
ばれ、日常的な散歩コースとしてなじみの深い生活圏です。
  「公園整備にぜひ、障がい当事者の声を反映させたい」との思いの中で「市民の一人と
しての参加」をしています。
毎回のワークショップには、複数の利用者が職員とともに参加しています。その中で、地
域の方とも顔見知りになり、親しく声をかけていただける方が増えました。
今回のワークショップにも７名の利用者の方が参加しました。救助犬のデモンストレー
ションでは、嬉々とした表情で犬の動きに目を凝らし、日ごろ見られない一面がうかがえ
ました。これも施設の中だけに限定しない生活空間と人間関係の広がりの中で生まれてき
たものです。
公園づくりを通して「新たな人間関係づくり」を進めている福祉園です。
　これからもよろしくおつきあいください。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　八王子福祉園　野沢　徹



　　　　河津桜や水仙、花菜が開花しました！
　
　暖冬といわれながらも朝晩は寒さの厳しいこの季節に、春の足音を感じさせる
花たちが、公園内で咲き始めました。2月の初めにはウメが、2月下旬には、昨年
3月に植付けた河津桜・水仙・花菜が開花し始め、見頃になっています。河津桜は、
まだ幼樹ですが、満開の桜並木を散策してみてはいかがでしょう。

お知らせ　(^o^)/

市民と八王子市の協働による公園づくり

           カメの日時計とだれでもトイレができました！
　３月下旬に公園のシンボルとなる施設「カメの日時計」と、設置の要望が多かった常設トイレ
が完成します。
　そこで、今回は、カメの日時計の花壇づくりとトイレのパネルに描かれた絵画のおひろめ会を
おこないます。また、参加者みんなの手づくり作業として「つき山（土のお山）」の芝はりをおこな
います。
　ぜひ、ご参加ください！

  日時：2007年3月31日（土）10:00～12:30（小雨決行・大雨中止）
  集合場所：小田野中央公園　水飲み場前（小田野会館がある入り口）

問合せ先

八王子市まちなみ整備部公園課　担当　深沢、藤澤　電話042-620-7270

小田野中央公園をつくる会事務局（八王子福祉園内）芝　敏子  電話042-651-9410

◆ワーキンググループに参加してくれる方を募集中

 地域のみなさんで楽しく公園づくりをしませんか。みなさんのアイ
ディアやお知恵をお待ちしています。参加を希望される方は、下記

問い合わせ先にお気軽にお電話ください。

【小田野中央公園をつくる会】の構成

会長　船引　孝昭

　恩方地区町会自治会連合会

　小田野連合町会

　恩方地区住民協議会

　ゆうやけの里・地域福祉フォーラム

八王子市

　まちなみ整備部　公園課

　市民活動推進部　協働推進課


